
1 

 

Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro 

realizada em 03 de abril de 2014 

 

----- Aos quatro dias do mês de abril do ano de dois mil e catorze, no edifício dos Paços 

do Concelho e na sala de reuniões da Câmara Municipal, compareceram os seguintes 

elementos que constituem o Executivo Municipal: o Presidente da Câmara Municipal, 

Dr. Joaquim José Cracel Viana, e os Vereadores Dr.ª Liliana Clementina Machado de 

Sousa, Dr. António José Ferreira Afonso e Dr. António Manuel da Cunha Martins. 

Esteve ausente, por motivo justificado, o Sr. Vereador Dr. Luís António de Sousa 

Teixeira. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas e 

cinco minutos. No início da reunião, procedeu-se à leitura da ata da reunião anterior 

que, colocada à votação, foi aprovada por unanimidade. --------------------------------------  

----- No período de “Antes da Ordem do Dia”, o Sr. Presidente da Câmara Municipal 

começou por prestar informações sobre a reunião da Secção de Municípios com Áreas 

Protegidas que se realizou no dia 20 de março, na sede da ANMP, em Coimbra, tendo o 

Município de Terras de Bouro assumido o cargo de vice-presidente dessa Secção. -------  

----- Em seguida, o Sr. Presidente deu conhecimento do modo como decorreram as 

várias atividades que se realizaram no Município ao longo das últimas três semanas. O 

II Festival de Caminhadas que aconteceu no dia 22 de março, devido às fracas 

condições climatéricas, registou uma redução do número de participantes que estavam 

inscritos, mas, de um modo geral, decorreu muito bem. Os participantes foram 

contemplados com uma magnífica receção da Associação Gerês Viver Turismo e da 

Câmara Municipal que ofereceram o almoço, a tradicional “Sopa no Pote”. Ainda no 

mesmo fim-de-semana, nos dias 22 e 23 de março, decorreu de forma positiva o “Fim-

de-semana Gastronómico” em Terras de Bouro que coincidiu com o Congresso 

Internacional dos 50 anos da proclamação de S. Bento padroeiro da Europa. O Sr. 

Presidente aproveitou o momento para endereçar uma palavra de louvor à Irmandade de 

S. Bento da Porta Aberta pela grandeza cultural deste evento. Aproveitou também a 

oportunidade para, em nome do executivo municipal, apresentar os parabéns à Banda 

Musical de Carvalheira pela comemoração dos 175 anos de existência e congratular-se 

com a sua longevidade e com o trabalho que tem desenvolvido a favor da cultura no 

concelho. Para assinalar as Comemorações, referiu o Sr. Presidente, a Banda Musical de 
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Carvalheira promoveu, ao longo de 15 dias, a publicação de um livro, um concerto pela 

Banda do Exército e outro concerto pelas Bandas de Carvalheira e de Vilar Chão. ------- 

----- Continuando, o Sr. Presidente comunicou que ontem, dia 2 de abril, esteve presente 

numa reunião da Comissão Permanente do Conselho Regional do Norte, na Ponte da 

Barca, que abordou o Quadro Comunitário de Apoio entre 2014 e 2020 e o 

encerramento do QREN – 2007/2013, que acontecerá até 30 de junho de 2015. É 

previsível a existência de fundos comunitários até essa data para projetos aprovados e 

ainda não concretizados. ---------------------------------------------------------------------------- 

----- Por último, o Sr. Presidente propôs a antecipação da reunião do executivo 

municipal do dia 17 de abril para o próximo dia 10 de abril, o que foi aceite por 

unanimidade. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

------ Terminada a sua intervenção, o Sr. Presidente deu a palavra aos senhores 

vereadores. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Pediu o uso da palavra a Sra. Vereadora Dra. Liliana Machado, informando que 

estão a decorrer, desde ontem, dia 2 de abril, até ao próximo dia 22, as inscrições para a 

1.ª Edição “Chef” – Terras de Bouro, uma iniciativa que será promovida de maio a 

junho pelo Município de Terras de Bouro em parceria com a Associação de Cozinheiros 

de Terras de Bouro. A iniciativa destina-se a todos os terrabourenses com idades 

compreendidas entre os 18 e os 50 anos de idade, excetuando-se os cozinheiros 

profissionais, com o objetivo de incentivar o desenvolvimento da gastronomia do 

concelho e de manter a tradição de bons cozinheiros em Terras de Bouro. A iniciativa 

prevê a realização de 3 eliminatórias até à prova final que vai acontecer na I Feira do 

Cabrito Biológico da Serra do Gerês, de 27 a 29 de junho, para apuramento do vencedor 

e atribuição dos respetivos prémios. A Sra. Vereadora aproveitou ainda para informar os 

Srs. Vereadores que, à semelhança dos anos anteriores, o Município, em parceria com a 

Escola Profissional Amar Terra Verde, promove a Exposição de Ovos de Páscoa, 

enquadrado no projeto “Pintar a Páscoa IV”. A abertura da exposição, referiu a Sra. 

Vereadora, está prevista para o dia 7 de abril, no Largo do Município, e estará patente 

ao público até ao dia 28 de abril. ------------------------------------------------------------------ 

----- Interveio de seguida o Sr. Vereador Dr. António Afonso, congratulando-se com as 

informações do Sr. Presidente sobre a reunião da Comissão Permanente do Conselho 

Regional do Norte, esperando a concretização do financiamento para a execução do 

projeto “Parque da Vila”, pois trata-se de um projeto que valorizará muito a sede do 

concelho. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 
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----- Em seguida, e sobre a 1.ª Edição “Chef Terras de Bouro”, o Sr. Vereador valorizou 

a iniciativa, mas frisou que não é apropriado que as informações sejam comunicadas aos 

vereadores da oposição tardiamente e que tomem conhecimento delas através das redes 

sociais.------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Continuando, o Sr. Vereador lembrou que na reunião de 23 de janeiro passado, 

solicitou o relatório de contas do Centro de Animação Termal do Gerês, da Marina de 

Rio Caldo e da Casa dos Bernardos relativo ao ano de 2013 e da relação das dívidas da 

Câmara Municipal em 31 de dezembro de 2013, e até agora ainda não lhe foram 

fornecidos. Pediu também esclarecimentos sobre os serviços prestados ao Município 

pelas empresas Perfil Enigmático e Fluxo Singular. -------------------------------------------- 

----- Prosseguindo, o Sr. Vereador perguntou se a Direção da Banda Musical de 

Carvalheira teria remetido para o Município os convites para os Vereadores da 

coligação PSD/CDS-PP para as Comemorações dos 175 anos. Neste sentido, questionou 

se se confirma a receção dos referidos convites e se sim, porque não lhes foram 

entregues. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- De seguida, o mesmo Vereador referiu ter conhecimento de que alguns Municípios 

já avançaram com candidaturas para instalação de reguladores de fluxo luminoso na 

iluminação pública e, neste sentido, questionou como está este projeto em Terras de 

Bouro, uma vez que integra o Plano de Atividades do Município. O Sr. Vereador 

questionou ainda a situação da Junta de Gondoriz e também a razão das atas das 

reuniões do Executivo e da Assembleia Municipal, referentes ao ano de 2013, não se 

encontrarem disponíveis na página web do Município. ---------------------------------------- 

----- Pediu de seguida o uso da palavra o Sr. Vereador Dr. António Cunha, questionando 

se há algum desenvolvimento sobre os trabalhos na EN, em S. Pantaleão, da 

responsabilidade das Estradas de Portugal. ------------------------------------------------------ 

----- O Sr. Presidente esclareceu que não houve qualquer intervenção no local por parte 

das Estradas de Portugal. --------------------------------------------------------------------------- 

----- Continuando, o Dr. António Cunha referiu que a D.ª Teresa Capela, de Carvalheira, 

estava a realizar, através da autarquia, um contrato de emprego inserção, que entretanto 

terminou e não mereceu a renovação do Município, que optou antes por contratar uma 

outra pessoa a recibos verdes para prestar o mesmo serviço da D.ª Teresa. Deste modo, 

questionou se não teria sido mais vantajoso para o Município ter prolongado o contrato 

da D.ª Teresa do que ter contratado uma pessoa a recibos verdes? --------------------------- 
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----- Para esclarecer esta questão, usou de imediato da palavra a Sra. Vereadora Dra. 

Liliana Machado, declarando que a D.ª Teresa Capela se deslocou à Câmara Municipal 

para conversar com a Sra. Vereadora sobre a possibilidade de renovar o seu contrato de 

emprego, tendo sido esclarecida que tal renovação não seria possível por terminar a 

prestação de subsídio em junho do corrente ano, o que a impede de ser elegível em tais 

programas. A D.ª Teresa, segundo a opinião da Sra. Vereadora, pelos vistos não 

percebeu ou não quis perceber as razões legais do termo do seu contrato emprego 

inserção. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Para responder às questões colocadas pelo Sr. Vereador Dr. António Afonso usou 

da palavra o Sr. Presidente. Sobre o lamento do Sr. Vereador relativamente à 

comunicação de informação à posterior das iniciativas, o Sr. Presidente esclareceu que a 

ideia de realizar o “Chef Terras de Bouro” surgiu recentemente por sugestão do Dr. 

Paulo Antunes, dirigente da UAGF do Município. Sobre os relatórios que o Sr. 

Vereador havia solicitado na reunião de 23 de janeiro passado, o Sr. Presidente afirmou 

que irá averiguar se estão concluídos para entregar aos Srs. Vereadores. Relativamente 

às empresas Perfil Enigmático e Fluxo Singular, o Sr. Presidente esclareceu que se trata 

de empresas que executaram e provavelmente continuarão a executar pavimentações em 

betuminoso na área do Município. Quanto à candidatura aos fundos comunitários do 

projeto de instalação de reguladores do fluxo luminoso na iluminação pública, informou 

que é um projeto intermunicipal da Comunidade Intermunicipal de Cávado e que 

aguarda aprovação definitiva pelo ON2 ou pelo POVT, mas existem muitas dúvidas se 

tal ou tais projetos poderão ser co-financiados pelos fundos comunitários. Essas dúvidas 

por parte das entidades gestores dos fundos comunitários têm atrasado a concretização 

do projeto nos municípios da CIM do Cávado. Relativamente à Junta de Freguesia de 

Gondoriz, o Sr. Presidente informou que conversou com o atual presidente da junta e 

não se prevê uma resolução para breve do impasse criado após as eleições autárquicas. - 

----- Em relação à colocação das atas do Executivo e da Assembleia Municipal 

referentes ao ano de 2013 no site do Município, o Sr. Presidente referiu que irá verificar 

se de facto assim é e ordenar a disponibilização da referida documentação. Por último e 

sobre os convites para as Comemorações dos 175 anos da Banda Musical de 

Carvalheira, o Sr. Presidente esclareceu que recebeu pessoalmente um convite e não 

teve conhecimento se chegaram à Câmara outros convites para os senhores vereadores 

da coligação PSD/CDS-PP. ------------------------------------------------------------------------ 
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----- Sendo 11 horas e 40 minutos e nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente deu 

por encerrada a reunião da qual se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, 

vai ser assinada nos termos da lei. ---------------------------------------------------------------- 


